

人権に関する意識調査、問29「人権」について考えていることや気づいたこと、意見・提案についてすべての回答です。

資料4

問29 日ごろ、「人権」について、あなたがお考えになっていることや、お気づきになったこと、また、ご意見やご提案等がございましたら、ご記入ください。

ご意見やご提案等		年代・性別
1	L G B Tに関して人権尊重はされなければならないが、法的に認めるのは時期尚早。 別問題だ。 もっともっと議論が必要。 似非L G B Tをどう見分けるのか？現に風呂やトイレで問題が起きている。 人権尊重の名のもとに悪が蔓延することを懸念しています。	70代以上・女性
2	人権についてはあまり深く考えたことが無かったので、これから知つていけたらと思います。	20代・男性
3	生死に関わるような問題に積極的に取り組む姿を普通に見られる様になることが何よりも市民の意識向上につながることになります。 啓発活動よりも仕組みを変える事を優先すべきであり、まずは課題として役所の中で理解を深める事をお願いしたいです。	50代・男性
4	・相手の事を考えて行動する ・思いやり	70代以上・男性
5	人権というとわかりづらいので、子供にはこうしよう高齢者にはこうしようと具体的にやった方がよいことを啓発していくことを続けていくことが大事だと思います。幼稚園や小学校から教えていくべきだと思います	40代・男性
6	息抜き、ガス抜きが大事だと思います。	40代・男性
7	先日、外国人の住居探しの手伝いをしました。 不動産屋さんから「外国人の人は・・・」という言い方をされ、ショックを受けました。 真剣に探してくれなくて悲しくなりました。	40代・女性
8	主人の姉が（同和問題）部落の人と結婚をしていて（主人の母は大反対したそうですが）、私も父と母から結婚を反対されたことがある。（結婚できたが）実際、義兄はとても優しくて家族思いの人です。私の父は違った考え方を持っていると思います。父は祖父から部落の人の変なうわさを信じて教わったようです。私の息子は自分が選んだ相手と結婚してほしいです。若い人々は正しい教育をしてもらいたいです。	30代・女性

9	文化のちがいは埋められないので、お互いの距離感を保つのが大切だと思います。（国籍、年齢、性別を問わず）	50代・男性
10	人権尊重の話題は聞いた事がある程度で深く考えた事はありませんでした。差別を受けている本人しかわからない事で、相談しにくいのであれば救うこともできません。行政のみでなく、民間の数も増やし、気軽に相談できる体制をとる必要もあるだろうと感じました。今現在も関係箇所で働かれている方からの改善策や要望などとても貴重なご意見になると思いますので、私も市民として講演会などに参加してみたいと思いました。また、この回答をする事だけでも意識できるきっかけになりました。ありがとうございます。	無回答
11	人間が生活していく上で、それぞれの違った考え方方が生まれる事は当然の事と思うが、心の底に育むべきものは大切にしてもらいたい。しかしながら、人権問題に託けて過度な優遇措置や、パフォーマンスには正直賛同できない。バランスが必要であると思います。	50代・男性
12	インターネットの発達と共に真偽不明の情報が巷に流れることにより、それに振り回される危険が誰の上にも襲いかかる　どうしたらそれを防げるのか・・・	70代以上・女性
13	家庭での教育が大切だと思います。　家庭で話し合える様な情報を、もっとふやしてほしい。	60代・男性
14	我家の子供が高校生の時、クラスでいじめにあい不登校になりかけました。担任の教師の気くばりもあり、なんとか卒業できましたが本人はとても、つらそうでした。日本では、いじめられる子供が自分で我慢するか、学校をやめるか、命を落とす子もいます。海外の学校では、いじめをしている子を指導して、悪いことをしていると自覚させると聞いたことがあります。いじめは悪だと教育していくシステムが出来たら、少しでも、命を救えるのではないかでしょうか。	60代・女性
15	集団の中（学校、親の集り、会社）では、声を出せる者、声が大きい者の意見に、声を出せない者、声が少ない者が同調するしかなく、肩身がせまい思いをしているのを見るとかなしくなる	40代・男性
16	男性への人権的ハイリョという項目がないのはなぜでしょうか。その考え方自体が、人権を軽視していることなのではないでしょうか。	20代・男性
17	小さな町内会ですので人のうわさや出来事は直ぐに耳に入って来ます　誹謗、中傷的なことを発しないように、いつ自分の身に降りかかるかも知れないということを考えて、常に人の気持になって接してあげるように心掛けています	70代以上・男性
18	数年前にアンケートまで実施し区割り案が反対多数だったのにそれを無視し区割りを変更するのは一種の人権侵害と考えます	50代・女性
19	先日、“赤電”に乗ることができました。“優先席”がありますが、かなり車内が混んでからも空いたままになっていて、うれしくなりました。小さな事だと思いますが一日、気分良く過ごすことができました。	無回答

20	この意識調査をしていただきありがとうございます。 五体満足な自分になにが出来るか残り少ない人生で考えるきっかけとなりました。 ありがとう。 効果的啓発イベント、学校教育をして下さい。 71才男	70代以上・男性
21	小さい子供達がよく亡くなっていく事件が多くそのたびに悲しいよの中になったなあといつも思ってます。子供の虐待が多く感じられ、つらいです。家庭内、保育園、どうしてこんないかわいい子供達を大事に出来ないのか？ひとりひとりが人間を大切にする気持ちがうすらいでいるのかしら・・・	60代・女性
22	昨今の様に、「時代は変った」の一言で色々な事が消され、曲がり、変化し、海外では、簡単に命が奪われ、殺伐として世の中で、『人権』について語れる日本は、なんと幸せな国だと思うと同時にこれでいいのかなーと、考えさせられます。 かしこ。	70代以上・男性
23	多数の人が観ているテレビを使って啓発をどの番組（チャンネル）でも流すといいと思います	70代以上・女性
24	自分自身、子供の為に小学生の頃より、自閉しようについて、いろいろなところへ出ておしえてもらい、今現在、市より補助年金をもらえるようになっている中々いただけていない人が大勢いるようなのでもっと市役所にかいてあるが親のとりくみしだいになっているのでもっと自閉症について研究している人達がいることをお知らせしてとりくんでいってほしい	70代以上・女性
25	「女性」「子ども」「高齢者」の人権についてよく目にするが、中高年の男性の立場は、と思う事がある。 どの人も人として尊重されると良いと思う。	無回答
26	「人権」というと何だかぎょうぎょうしく感じられますが、お互いを尊重する、とか相手を思いやる気持ちが、基本かと思います 「人権」って権利ばかりを振りかざしているモンスターペアレントや、クレーマーみたい	50代・女性
27	最近なんでもかんでも「人権」という言葉を出せば良く聞こえる風潮になっている気がします。それを利用してやりたくない仕事をしないとかあると思います。差別と区別はちがうと思うので子供にうまく伝えていけたらと思います。人権問題は何が正しいのかわからなくなってきたことが問題だと思います。	40代・女性
28	親から子供への虐待ですが、その親も子供の頃親から虐待を受けていた、という事があります。 それではいつまでも虐待はなくなりません。 自分が受けたつらく嫌な事は、人にはしない、という風に、反面教師としていく、その様な世の中になってほしいと思います。	70代以上・女性
29	・電話相談がきらくにできる機会があれば暮らしやすくなります ・進学希望する生徒さんが学べる制度や機会をどんどん作って下さい	70代以上・女性
30	・人権は重要だと思いますが、自分以外の人権は考えてはいませんでした ・啓発活動（市民、N P O）には参加したいですね！	70代以上・男性
31	若い方の方が人権に対する意識が高い様に思います。 60代以上の方方が、固定観念で、発信している場合が多いと感じます。	70代以上・男性

32	あの地域の生まれ、男だから女だからという考え方なくしたい。	無回答
33	・建設現場などで外国人労働者が、不当なあつかいをうけている様な事があるようなので、監視できるような機関があればよいと思う。・軽い発達障がい（3件以上覚えられない）などに対する、見た目ではなかなかわからない障がいへの理解ができる環境ができるべきだと思う。	50代・男性
34	今回の意識調査を通して、「人権について」ひとごとと思ってはいけない、みんなで関心を持たないといけないと思いました でも、どうしたらいいかわかりません	60代・女性
35	時代に沿った考え方ができる人はいいけれど昔のままの考えでいるとなかなか理解するのが難しいと思う。子供の時にきちんと家庭・学校などで教育できれば良いと思います。	60代・女性
36	人権かたく考えるのではなく、他人にやさしく、他人のお手伝いが無理なくできる人が増えるといいね 私達が小学校で習った『道徳』を子供達にも学んで欲しいですね 子供達が外で遊べる社会になるといいですね	60代・女性
37	本人の理解度を高める事	無回答
38	家にいる事が多くよくわからない この手紙にまじめにむきあって○を付けました	70代以上・女性
39	大きく考えず身近な方にはよりそういうようにしていますが、こちらからぐいぐい行くのではなく、何でも話しやすいようにしていき心の傷など困っている事があれば相談してもらえるようにしていけば、ひきこもりや自殺など少しでも減る世の中にていきたいですね	50代・女性
40	固定観念を変えるのは一石一鳥ではないですネ	70代以上・男性
41	特に今回制定されたL G B T法案などの問題的少数者の人権を尊重するあまり、女性の人権がないがしろにされ、これを悪用して女性の人権侵害がすでに起きている。 日本がある方向に変えられ、おかしな日本になっていっている。日本は元来、世界的に見て人権が世界的に特に中国、朝鮮、ロシア、韓国などに比べて守られているのにこの特定の人達ばかり守る様な人権の国になっている。この方がおかしい。日本をこれ以上ゆがめないでほしい。外国人も日本にいる限りは、日本の法律を日本人と同じ様に守り、暮らしてこそ外国人の人権が存在すると思う。義務を守ってこそその人権ではないか？	60代・男性
42	自分自身を大事にするとともに、他人の事も大切にしてわかりあえるようになるといいと思います。子供の時から様々な人と知りあえる機会が増えると良いのでは？	50代・女性
43	遠鉄バスを利用している際、最近はポルトガル語のアナウンスを聞きます。英中以外の言語を初めてバス車内で聞いたので驚きましたが、外国人の人々も過ごしやすいし、トラブルも減って非常に良いと思いました。ブラジル人が非常に多く住んでいる浜松市ならではだなと感じました。	20代・女性

44	障害をもった人（認定されている人）は、まだ少しあるが、すべての障害のある人達が、働くことができる場所をその人のできる範囲で仕事をして、社会に参加し、充実した生活が送れるような丁寧なサービスが必要です。困っている人が支援を受けられる仕組をしっかり作ってほしいです。仕事をしたくても、できない現実があります。	50代・女性
45	子供のころからの、人権についての学びが、必要なのではないでしょうか。	50代・女性
46	家庭内（夫と妻）の人権がとかく失われがち　社会に対して進んでいても、家庭に入ると夫が優位になっている	70代以上・女性
47	大人に対しては思わないが学校教育で道徳的な事、倫理的な事の授業が多くなればいいと思う	40代・男性
48	そもそも人権について日ごろかんがえたりしたことがない。自分や、身近な人で侵害されたというような話を聞くことないです。逆に、浜松市内では人権侵害の問題が多数有るのですか？	50代・男性
49	最近L G B Tのことが新聞・テレビで報道されることが多くなっているが、その方たちの人権を守り、理解することは、必要と思われるが、あくまでも性的少数者であるので、そういう人たちが当り前という意識が広がりすぎることに懸念する気持ちもある　人間は本来男性・女性に分かれていることは基本であることを忘れてはいけないと思う　子どもたちに対する教育は難しいと思う	無回答
50	まず自分を大切にすること　自殺者数が多すぎる時代だと思っております。	60代・女性
51	子供の教育やモラルの指導が地域として教師として出来にくくなっている事は未来においての大変な問題だと感じます。　悪い事をしても相手に対して謝れない注意も出来なくなっている世間が悲しく思う時も多いです。　ネット上の中傷も、何か、制限できるものが出来ると良いと思います。	50代・女性
52	自分を大切に思うと同じぐらい他人のことを知り、大切に思う様努力する	70代・女性
53	人権・差別・偏見などは、あってはいけないことだと思います。社会の皆様が、手をたずさえて、声をかけ合い、誰もが、うちとけてゆける様に、お互いがくらしていけます様に、願うばかりです	60代・女性
54	それぞれのアンケート内容3つ以内で選択しろといわれても、どれもが重要に思える。特に自分が60才を過ぎこれからのお後の生活等考えると不安になる。認知症の家族に大声でどなっている声を聞く事もある。きっとその家族にしたら、何でも忘れてしまう親に対し、毎日の事だからがまんもできなくなっているのだろう。でもその子どもは親に対して自分が人権侵害をしているとは思っていないだろう。人権尊重と言葉は知っていても身についていない人が多いと思います。どうしたらお互いを尊重し幸せに生きていく社会がつくれるか悲しい老後はいやです。1人の人間として今まで幸せに生きていく社会をつくってほしいと思います。	60代・女性

55	えらいという立場の人がいて、まだまだパワハラなどはひんぱんに行われていると思います また、かこくなろうどうをやらされている人いっぱいいると思いますもっともっと一人一人の人権がそんちょうされ、働きやすく生活しやすい世の中になって行って欲しいです	40代・男性
56	「健康で文化的な最低限度の生活」を目指す上で、「配慮の姿勢」を示すことが最も、人権に関して考えることであると思っております。そのために、対策として、私が考えたことは、身体障害者、子供、立場が弱い者に対して、一定の行為（人前で恥ずかしめたり、怒鳴ったり、指を示す行為）をしたら、した者に対し、数万円の罰金を行い、浜松市の資金として活用することです。（学校教育、人権活動、公共施設の充実化など）（※汚い字で申し訳ありませんでした。）	20代・男性
57	人、それぞれ困っている事が違うと思います。 幸せに自分らしく生きていく権利が自分にも自分以外にもある事に気づくことで自分の足元を意識し、改善しようと行動に移すでしょう。 その時に、相談・発言できる場所が、よろず相談所のような・・・ 身近にあればいいと思いました。 「困った」と言える、柔らかな世の中になればいいですね。	60代・女性
58	この調査についてランダム回答や無記名ではなく全員にお願いするべきだと思います。 そうでないと人権についてなんて意識しません。 今回は気づきが自分の中にもあったので対象になり良かったと思います。 浜松市のLINEがあるのでそういうで調査を活用しては?と思います。	50代・女性
59	家庭・職場・社会において人権にかかわることを細かに伝え続けることが必要だと思う。 なにげなくしている日頃の言動の中にも人権にかかわる問題がたくさんある 意識改革するしかない 男女問わずの社会が良いのかはわからないが、人間として生き易い世の中になってほしい	60代・女性
60	障害者の理解を多くの方にお願いしたい	60代・女性
61	マスコミの誤った報道方法 マスコミ（テレビ雑誌）やインターネット等における人権侵害を取締まらなければ人権尊重の理解など深める事はできない。（影響が大きい）	50代・男性
62	夫が外国人なので、息子が学校でその国に対する間違った偏見による差別的な発言を受け、ひどく傷ついた事がある。人種や国籍、性別や障害などに固定観念もつ事なく、人類みな同じと考える事が大事だと思う。ただ、平気で悪い事をする人達はいかがなものかとも思う。犯罪者やホームレスの人達が本当に心を入れかえ、変わりたいと切望しているのならば手助けが必要だが、そうでなければ人権を盾にひごする必要もないではと思う。	40代・女性
63	・子供の発達、成長の事で他人と比べる事が多いと思う。 ・その時、少し出来ないだけで「発達が遅れている」と決めつけたりするのはどうかと思う。 ・その子の良いところ、出来た事をほめてあげるのが大事だと思う。	30代・女性

64	人権ってむずかしい ①人にされてイヤな事は他人にしない事。 ②近所の人にあいさつされたら、無視しないであいさつくらいはしましょうね！ 一日不快な気持ちになってしまいますよ！ こういう一步ならできます！ 区役所など色々な事やってくれることはわかるんですけど、どういう時に何が利用できるかがよくわからない！ その場になって説明してもらって初めて、こんなこともやってくれてたのだと知る。 もっと宣伝をすべきだと思う。	70代・女性
65	相手との立場になって考える事が出来れば（社会）が良くなると思います	70代・男性
66	問27の事項を小学校教育に取り入れてはどうでしょうか。 私たちの若い頃は、道徳教育がありました。	60代・男性
67	人権をタテにして、悪い事をしてしまう人がいる。 生活困難者を装い、生活保護費の不正受給を受ける人。	40代・男性
68	人として誠実に生活している者。 人権は守らなければならない。 誠実な人と不誠実な人の人権が平等というのは疑問がある。	60代・男性
69	大人になってから、自分の生活、仕事、子どもの事などで手いっぱいなのに、他人の人権について深く知ろうとか知識をつけようと学ぶために時間をさくことは限られた人達しかできないと思う。そのため義務教育の期間中に強制的に学ばせるのが良いと思う。（小学校5、6年生） 私は女性なので、小学校4年生か5年生の頃に生理について学ぶ性教育の授業があった事を今でもよく覚えていて強制的に設けられたカリキュラムだったが大切な機会となった。そのぐらいの時期に全員が知っていて当然の知識として人権に関する教育が強化されても良いと思う。（すでに取り組まれている事でしたらごめんなさい）	30代・女性
70	特にありません。 来年は70歳になります。 日々生活できる事に感謝しつつ、近い将来少ない年金で施設にはいれるようになったらいいなあと思います。未来の子どもたちにお金かけるのも大切ですが年寄りも大事にしてほしいと思いますね。	60代・女性
71	製造業で事務職 労働者の雇用で外国人は契約日本人は社員この差は何だろうと思う 税金を払わず国外へ帰る不合理日本の文化をいいようにあしらっているのかまじめに働く人が、恵まれる社会になってほしい 人権ばかり主張するのは、どうかと思う 他人が喜んでくれる事をしていますかと、質問したい	60代・女性
72	外国人へ差別はやめてほしい	無回答
73	無意識に行っている事が相手にとって人権を傷つけている事もあるのでしっかり考えて行動したい	60代・女性
74	人から言われたり、取られた行動が自分にとても辛い、悲しいくやしなど感じる事を思い、私からは言ったり行動したりはしないと心掛けし・・・なるべくネガティブにならぬようにとそんな言動行動を取る人を、むなしく思います。だから反発する気はなくがまんするだけ・・・としても解決にはならないでしょうけど・・・ 色んな考えの人がいる。そう思うように割ります。自分の意見を伝える事は必要だと思います。	70代・女性

75	正直、「人権」について、よくわかりません。人権とはちがうと思いますが、過疎地に住んでいますと、人口の多い地域と、少ない地域では、ずいぶん、差があると思います。子供の頃、「同和問題」「混血児問題」などの記録映画を学校で見たような記憶があります。今は、ないのでしょうか？	70代・女性
76	車イスマークに（高齢者・車イス・障害者）マークのシールを付けた車が障害者用駐車場スペースに置いてある 100均などで買えるシールではなく行政で手続したプラカードを車のバックミラーにしっかり掛けておくべき 健常者が普通に障害者用シールだけで停めている ふざけてます 真の利用者がつかえない	40代・男性
77	全ての人の「意見」を採用することは難しい。 だが、「意見」を聞き、理解しようとすることが大事であると思う。 全ての人が、思うままに生きるのは難しいが、異なる「意見」をもつ者同士が歩み寄り、生きやすい社会を作つていけたらいいと思う。 固定観念をきれいさっぱりなくすのは困難である。 だが、態度に出さない、ということは非常に大事なことであると思う。 偏見がなくなつて欲しい。	10代・女性
78	最近子供含め個人主義（思いやりが無く、自分中心自分さえ良ければとか自分さえ儲かれば良いとか、とにかく人の事を考える余裕がないのか分からないが熊が各地で出没これは熊が悪いのか人間が悪いのか疑問であるがもう少し色々な人達、動物とも共存しているのだという考え方や意識を持って生活していったら良いと思う。（あまりに人間中心の世界だ） 格差社会があまりにありすぎてお金がすべてとも感じる。（将来が不安すぎる） まだまだ男人の人より女人の方方が働きにくいし、賃金も低い。 高令者は立場的にも弱い。 年金も少ない。 とても平等な社会とは言い難い。 子供の教育も重	50代・女性
79	改まって考えた事がなかったが、身边にある問題だと気付かされました。 子供の頃から学校などで相手への思いやりなどについて考えさせる時間が今より少し増えると良いのでは、と思いました。 又、同和問題については、度々聞く事がありますが、むしろ蒸し返さずそのまま忘れられてしまえば、と思います。私も、こういったアンケートでそういう問題があることを知りました。 お互いがお互いを尊重できる世の中になつてもらいたいです。	50代・女性
80	・人権は、1人1人考え方方が違う為TV、広告等、インターネットで話し合う場を設ける事が必要 ・家庭の場合 病気、介護等で早くに離職した場合、収入面で全て従わざる事多く、女性がやるのが当たり前の社会を教育から見直して欲しい 無理する事が多い	60代・女性
81	学校の役員をやった時に同和問題の話を聞いたり映画会などで同和問題を知りました 同和問題はわざわざせつ明する事がひつようでしょうか みなさんだれもこの問題を知らなくて・・・・いまでも差別があるのでしょうか？	60代・女性
82	人は誕生して、この世を去るまでの人生の中で皆な同じ事をして、同じ道を歩いていては楽しく有りません。時には人として見てもらえない時もあるでしょう。時に差別された時もあるでしょう。でもそれを乗り越えて一生を終える時は人として、楽しかったと思いおえると人権のさまざま体験をしたなと思うのではないか？	70代・女性

83	人権侵害は劣悪な環境で育った人やその環境にいる人が冷静でいられなくて刃を向けたことだと思います。愛情をもって育てられた人や恵まれた環境の人は相手の気持ちを察することができるので攻撃することはないと思います。人は良くも悪くも環境で変わるとと思うので、啓発活動をすることはとても良いことだと考えます。差別がおきない世の中にいく為に私も学びを伝え、行動していけたらと思っています。又、攻撃を受けない為にも“自分自身”的意思表示をし、“No”と言える自分でいたいと思います。攻撃してくる相手には戦いを挑むくらいの強さも大事かと。	50代・女性
84	人権を尊重とよく言われるが、その内容にもよる。この意識調査も、すべて選択肢になっているが、その内容が問題だと思われる内容にしかなっていない。そもそも、尊重されるべき人権とそうでない人の人権とあるので、この意識調査の設問の意図がわからない。	無回答
85	日頃あまり考えたことはありませんが20年前に引っ越しして来てよそ者扱いされたことは今でも覚えています。	無回答
86	自分自身は人権を尊重する人だと思っているが、例えばホームレスや犯罪加害者の人権は？と問われると、時には本人の問題なのでしかたないと想いもあり、非常に難しいと改めて気づかせて頂きました。	50代・男性
87	他人の人権を侵害してしまうのは、自分の無価値観や劣等感とかそういうものから始まると思う。家庭とか地域とかだんだんそういうものが崩れてきて、他者との間で自分のアイデンティティが築けなくなっているのだと思う。目の前の結果も大事だが、行政や支援機関には、時間をかけて、コミュニティの構築に取り組んでいただきたい。	20代・男性
88	・物質的な豊かさのみを追求してきた結果で、他人の気持ちを想う事ができなくなっている　・親の愛情を十分に受けていない子供が大人になり、子を産み自分の子に愛情を注げない　その繰り返しで他人を想えない　人権を軽視する人が増えている気がする　・ほんの少しだけ良いから、隣人を今より愛せる事ができればみんなが幸せになれるのに　・「人権」という言葉ではなく「まずは相手の立場にたって考えよう」という啓発はどうか？「人権」という言葉に抵抗がある人もいると思う	40代・男性
89	人それぞれ立場や考え方がちがうことを理解し、自分の意見だけでなく、人の意見を聞き入れることが大切だと思っている　残念ながら、それができない大人が多い　私自身も100%できているとは言えませんが・・・	50代・女性
90	人権について正しく教育をしてほしい　固定概念に囚われず個人を見れるような人になれるような考えになってくれればいいと思います	30代・男性
91	・尊重する　・人それぞれ価値観がちがう　・思いやり　・相手の立場に立って考える　・生活の中で起きている事は人権につながっている	50代・男性
92	人と話しをする時を付けて話しをしないといけないと思います。	60代・女性
93	「人権」という言葉のやりとりが有る場面はあまり好きではありません。人に対する優しさが有れば思いやりが有れば使わなくて済む言葉ですよね。そういう社会を望みます。	60代・男性

94	パラリンピックなどのとき、これが障害者差別をなくす大きな契機になったかのような報道がされるが、そんなことはまったくない。 それどころか一部の特殊な力を持った者だけが評価され、それ以外の圧倒的多数の障害者は差別されたままである。 多少働ける者でも一般の労働者と比べ比較できないような賃金で働くを得ない状況だ。 まともに動けない障害者が相模原の施設で大量に殺害された事件もあった。 そうした現実がそのまま放置されているのに、国家も行政も何もしていないような状況で、一体何が人権かと言いたくなる。 一人一人がどう考えるかということも大切だが、より大きな力を持っている国家や行政権力の責任こそがもっと厳しく問われなければならないのではないかと考える。	70代・男性
95	・パワハラ、セクハラ等敏感になりすぎ！ 何もできなくなる！ 経済効果もない！ ・社会的弱者を守ることだけが、全て重要ではないと思う。	40代・男性
96	①話し合えば理解できる、というのは幻想にすぎない。 ②理解不能⇒排除すべきは、あまりにも危険な暴力的な考えだと私は深く思う。 ③否定、非難、排除と言うコトバ、概念についてもうそろそろじっくり考える時期が来たのではないかと考える。 ④（理解不能⇒排除）が効率的なふるまいなのか否か、を考えるとことなく、“人権”と言うものを考えてもナンセンスだと思う。まるで、現在地点が不明のまま地図を拡げているようなもので・・・。	70代・男性
97	最近L G B T 判決で新しい判決が出ました これから先思わぬ事が起きるのだろうと、内心思っています この頃いろいろなお知らせ・申し込み等インターネットで、とか詳しくはホームページでとか、があたりまえの世の中です 私はインターネットが出来ないので、世の中から見捨てられたかなと寂しく思っています	70代・女性
98	誰もが安心して幸せに生きていかれる社会が良いと思う	70代・女性
99	最終ページに国籍を回答する項目がありますが、外国籍の方々にもこのようなアンケートを送っているということでしたらその方々の中に日本語ができる、充分に理解できない方もいらっしゃることも考慮してアンケートを作成・実施したほうがよいのではないかと思います。 又、10歳代の方にも送っているようですが、ある程度上の年齢の方以上が対象なのでしょうか。 難しい用語や漢字も使われていますので回答に苦慮された方もいたのではないかと思います。	50代・女性
100	人権の前に浜松が変わらなければいけないと思う 区にしても・・・人の声を聞かなすぎ	40代・女性
101	毎日事件、事故がありますが今、現在行われている外国の戦争のニュースを見ると、「日本は何て平和な国なんだろう」と思います。 国民の人権を無視し、上層部だけの判断による戦争のように感じます。 皆、自分なりの幸せを願い一生懸命生きてきたのに一瞬で奪われてしまう。 自分の周りで何事もなく生活できていたので戦争により赤ちゃんでも亡くなってしまうのはとても心が痛いものです。 何で平和に暮らせないのか？ 何で相手を尊重できないのか？人の気持ちを考えるようになれば「人権」などという言葉を使う必要がなくなるのではないか！と考えます。	60代・女性
102	人権は大切だが「差別」ではなく「区別」していることに気づいてほしい なんでもかんでも差別といってほしくない	30代・女性
103	同性婚にまったく理解できない。 人道上、どう考えるのか	70代・女性

104	世代や置かれている環境によって、人権について身近に考えることができる人とそうでない方の差が大きいと思われる 普段の何気ない毎日から、人権に対し意識できるとしたら浜松であれば「浜松まつり」が最大の機会の場ではないか 少子化により、祭りの存続も将来的には困難になることは予想されるので「祭り」「浜松人が一番輝ける場」で人権を意識できる環境となれば、一番の啓発活動になれる気がしています	50代・女性
105	アンケートを記入して、「人権」というものを考えていないことに気づきました。自分にとっては良い機会だったと思います。親子で参加出来るような遊びを交えたイベント等があれば良いと思いました。	40代・男性
106	様々な「人権」の問題が現れている昨今、「男性」への「人権」が軽視されていると感じる。女性専用車両、レディース割、ホストに借金をし風俗で稼ぐ助成を支援する等女性ばかりが尊重される時代になり、「男女平等」とは何かしっかりと議論し、眞の「人権」を尊重し、誰もが暮らしやすい市にして欲しい。	20代・男性
107	わからない	50代・男性
108	国の人権活動には利権がある風に見えてしまう	50代・男性
109	高齢者にも人権を学ぶ機会があればよいと思う。私の場合、保佐人に（自分のことについて）代弁してもらっているが、まわりを見ると人権について学ぶ機会の少なかった高齢者が多いように見受けられます。	70代・男性
110	芯をもって我を貫くことを捨てた無個性な人が、誰でも影響力を持つ時代になったことで増加したことも人権問題の多様化を促していると思う。人権問題は人権に一見関係しないところに根づいているように思える。	10代・男性
111	人権とひとくくりで表してしまうと、何か遠くに感じてしまう。人権とは皆が尊重しあうものとは思うが。	70代・女性
112	3つ以内で答えるのは難しい。	50代・女性
113	家庭の役割分担があると思いますが、結婚して幸せな家庭を送ってお互い老後でも仲良しで送りたいと思ってたのですが、まだ結婚して年月が短い時、女性はそうじ・洗たく・食事・子育て、で1日ががつぶれると思います。女性は家政婦でも、旦那さまのロボットでもありません。男性は、家事の事になると何も分かっておらず、すべて女性頼りになってしまいます。逆の立場を考えると、家事ってこんなに大変さが、伝わればなと思います。離婚を考えるともっと大変さが伝わると思います。お互い共働きなら、お互い外で仕事をし、女性は、家の中でも仕事があるのでから、お互い協力し、助けあって女性を大切にして欲しいと思いました。	30代・女性
114	就労外国人に対する住民の理解不足 就労外国人に対する情報不足	60代・男性
115	人権を守らなければならないとは思いますがやたらと権利・主張を訴えるのもどうなのかなぁ・・・とも思います。平等、対等にというのは難しいものだと感じます。	40代・女性

116	今、自分で1人生活してこんな人が沢山いるんだろう淋しいんだろうと思いますがどこまで出掛ければいいか人が集まる所があり接する事で出来たらいいと思う もう少し、人が集まれる所があれば行きたい 花博遠いですね いろんな所で集まれる所があると、会話が出来れば楽しくなるだろう思う	70代・女性
117	人権についてお互いを尊重すべきという事などはわかるが実際に自分が尊重できているのか自信がない。その実態とどんな事が人権侵害になるのかという事、個々の人権についての理解、人権を守る為にするべき事がわかりやすいようにする手段、身につける機会があると良いと思う。そのためにセミナー、イベント、体験会など、身近で参加や考える機会をもてるといいと思う。子供ともあたり前の事として話せる環境があると良いと思う。堅苦しいものではなく、いつでも自分や他人の権利について考えて判断できるようにそれぞれが思いやって生活できるようになりたい。	40代・女性
118	強い立場、上の人の存在で左右されるので上に立つ方は常識のある人になっていただきたい。	40代・女性
119	浜松市では先日トランスジェンダーの方に対して手術をしなくても戸籍上の性別を女性から男性に変更することを認めたことは人権尊重の観点から大きなことだと思います。最近不適切保育等が問題になっています。子どもの人権は絶対守らなければなりませんが、関わった職員の人権は守られているのでしょうか？名前や顔等マスコミによって公に報道されている状況です。報道されている内容と事実が異なっているとも聞きますが・・・。	60代・女性
120	地域に於いて常にフランクに話し合いの出来る環境が出来ると良い・・・・と思います。 個人情報云々にて近づきづらい事多々ある・・・？	70代・男性
121	袴田事件のような冤罪事件の法律を早期解決できるように見直し改正して頂きたい。	70代・女性
122	子供の時からの親や他人のしつけが一番 子供のまわりの人との生活が手本となっている。	70代・女性
123	自治会や浜松市へ要望事項を申上げても取り上げてもらえない。 要望事項が沢山あるので順番に改善してゆきますと言われて終ってしまう。 10年以上も前に提出した改善事項も済し崩されてしまう	70代・男性
124	アンケートの内容が不具体的でないからわかりにくい	60代・男性
125	・理解したいと言うよりは普通に関わりたい。社会的弱者だけでなく、御近所さんとの関係も築きにくくなっている。何か得策がある訳でもないと思う。“自分と違う人”を認めていける世の中になって欲しい。こうしてアンケートで意識していくことは、私にとっても良い経験と思う。 ・私自身もパワハラによって2年前仕事を辞めました。 人格や資格をさんざんバカにされ、長年勤めた保育園を去りました。園長という立場で、個室で、圧力をかけられることの苦しさを今後も忘れないと思います。 ・近くに住む、外国人の方にも気軽に挨拶を心掛けて・・・そんな小さな事から輪が広がればいいなあ・・・	50代・女性
126	日本では「人権」に対する意識が低く、人権について考える・意識する機会が幼少期から大人までほとんどないように感じる。	無回答

127	今、一番気になっている人権についていろいろな事件、事故等の被害者、加害者、当事者の人権はともかくその人達の家族、親族の人権が果して守られているか、という事です。 私は、スマホ、パソコン等所持していないので実際に目にした事はないのですが、S N S等の匿名の無責任な書き込みがすごいらしいですね。 何とかならないものか、との思いが強いです。	70代・女性
128	人権が保護、尊重されるべきなのはもちろんのですが、時々それが行き過ぎている。 おかしな方向に進んでいると感じることもあります・悪意のない何気ない発言がハラスメントと解釈され、それに対する抗議や罰を受ける。 「L G B T Qの人権は尊重されるべき」という理由で、「L G B T Qのような人々は頭では尊重できるけど、生理的にはどうしてもダメ」という人々の個人の感情が悪として扱われる。 「性被害者の人権を守る」という理由で起こされたアクションが、自分の意志で性産業で働いている人々の仕事を奪ったり、直接関係のない性表現の規制や弾圧まで提案され始める。 「子どもの人権を保護する」と言いながら、実在する子どもではなく、創作物上の非実在の子どもに人権の概念を適用し、表現規制を行おうとする。 生物学的に男女で脳や体のつくりがそもそも異なるため、どうしても性差は生まれるのに、「男女平等だから」という理由で、それらをよくないこととして、互いにとって不向きな役割をあてがおうとする。「人権」や「人権の尊重」は大切ですが、一方で、「人権とはこういうものだ、こうでなくてはならない」「人権の保護、尊重とはこういうものだ、こうでなくてはならない」という考え方方は時に非常に危険なものになります。 個人的には、そういった「人権意識」を育てるよりも前に、人権保護のための「支援体制」を整えるべきだと思います	30代・男性
129	一人ひとりが人格を持った存在である事の思いやりが大切だと思ってます。	60代・女性
130	自分自身を大切にする。 他人を外見で差別しない。 これが私の思いです。	70代・女性
131	子供同志のいじめが気にかかっています。	60代・女性
132	他人のプライバシーに対してインターネットでその人の事を攻撃する事がとても残念に思います。 自分に置き換えて考えてほしいです。	60代・女性
133	ハラハラ。 過剰な人権擁護の風潮による生きにくさ。 →人との接触を必要最小限におさえ、様々な分野でコミュニケーション不足が急激に加速しているという逆の問題。 家族間においても例外ではない。	無回答
134	特がない。 幸せに生きてるんだ、と思う。	60代・女性
135	子どもの人権を大切にすれば、子をもてない年代（人達）もてなかつた年代（人達）に、高齢者の人権を大切にすれば、高齢者以外に、外国人の人権を大切にすれば、日本人に、どこかに必ずしわよせが来ると思う。 そう考える人が一定数いる。 人権を大切にされていないと思う人がいなくなる事はないと思う。 いくらでも求められるものだと思う。（自分の欲が出るもの）	30代・女性
136	日本と外国でも人権の意識はちがうと思います。 客観的に権利というものをとらえられるよう日ごろから家庭で子供たちに接していくことや、学校での教育で知識をつけてほしいと思います。 大人たちの学びの場をどう作っていくかは、情報源がT Vばかりではない現代においてむずかしさがあります・・・ 自分の近所でのかかわりの中で疑問を持った際、見て見ぬふりをせずに関わり合って、助け合うことができたらと思います。	30代・女性

137	あらためて“人権”ということについて考えるととても難しく感じます。日々の生活の中で関わりのある人との良い関係性を保つことがまずは相手の人権、自分の人権を尊重することかなと思います。相手の立場を考えた行動や会話に気をつけながらすごしていこうと思います。	50代・女性
138	匿名での誹謗中傷が平然と行われている社会に恐怖を感じます 不適切な投稿ができないような仕組みが強固される事を望みます	60代・女性
139	パワハラやいじめ、SNSによる誹謗中傷等により傷ついたり、命を落としたりする人がいなくなることを願います。このようなアンケートをとも意識を高める上でよいことだと思います。	60代・女性
140	小、中学校の授業「道徳」を復活させて下さい。	30代・男性
141	人権について、今まで深くは関わって来なかった事に改めて実感しました これからは少しでも興味を持って理解していきたいとは思いました。	70代・女性
142	自分がやられたら“イヤ”な事は他人にやらない事が基本	70代・男性
143	SNSでの誹謗中傷が問題になっているニュースを耳にし、やはり気になります。解決策というのはすぐに出ないことも分かりますが、メッセージやコメントをする際誰のものか分かるようにするのも1つの方法ではないかと思っています。「言論の自由が・・・」という意見も出ていますが、相手の人権、思いやりはあってこそその自由な言葉だと思います。誹謗中傷する側の人権は守られて、される側の人権が無視されるのはおかしな話だと思うので・・・。	40代・女性
144	人のおかげで立場や考え方多様すぎるのでみんながゆずりあわないといけない時代だと思う 主張の強い人が1人でもいると、共存が難しいのではないかと思う	50代・女性
145	大人から子供までこの世に生まれた以上はすべての人々に尊重しなければならないと思います。環境がどうであれ区別なく人を尊重したいと思います。	60代・女性
146	・少数派の人権を守ることも大事だが、だからといって、多数派が必ずしも譲る必要があるとは限らないと思う。（性的マイノリティの入浴問題や、外国人の方のゴミ出し問題など）・本当に必要があって生活保護を受けるというのは理解できるが、働く人が働かない等制度を悪用する人の人権を守る必要があるのが理解できない。・差別をするのは良くないが、差別されることを商売にしている人がいる事が問題だと思う。・老年の方々に考え方が変わってきた事を知らせるようなTV放送や新聞記事があっても良いと思う。	40代・女性
147	北朝鮮による拉致問題の早期解決。日本における人権問題の象徴だと思う。	60代・男性
148	人権というと難しいので、みんながわかるような言葉、理解がしやすい廣告や、アピール活動ができればと思います（子供～お年寄りまで）	その他
149	おろそかにする気は無いが、こだわりすぎるのも違うと思う。	50代・男性

150	“人権”と聞くと“左側”と捉えられたり堅苦しく聞こえたり、関わる事を避けたりしがちなので問8の例の様に具体的な名称やタイトルで啓発活動した方がより身近に感じられ自分事として考えが広がると思います	60代・男性
151	・このアンケートで選択が「3つまで」とあるが、全部対象であると思う。　・旧浜松市内では人権の意識あるが、旧（浜名郡　細江　三ヶ日　浜北市）の地区は人権の考え方が地域性なのか薄いと思う	50代・その他
152	身体的なハンデを持っていようがいまいが、どんな人でも何かしら悩みや問題を大なり小なり抱えていると思う。　カテゴライズして尊重するのではなく、皆がすべての人に均等で思いやりを持って接する様に啓発すべきだと思う。	30代・女性
153	L G B Tなどは、最近テレビでよくやってたり、そういう人たちが増えているといったニュースを見たりして、多くの人が認識してきていると思います。　その他の公演やイベントといったことは、ふつうの人や家庭はあまり参加しないと思うので、もっとテレビやネットをつかって若い人たちに親しみのあるもので広めていったほうがいいと思いました。	30代・女性
154	人権という言葉の意味を考えた事はありませんでした　でもニュースで見る子供に対する虐待は心が痛みます。	70代・女性
155	相談窓口があっても、人によっては話すこともできなかったり、それで解決できるわけでもないと思う。個々に合わせたサポート作りが必要だと思う。	60代・女性
156	女性、高齢者、非正規差別を受けている人はたくさんいると思います　声を上げないだけで	50代・女性
157	第1は自分の人権　次に他人の人権　自分を守ってこそ他者も守れると思います。相談窓口を良く知らなかつたのでステッカーの様なものがあるといいと思いました。	40代・女性
158	問8、性的少数者の人権について　「L G B T」について現在・・・世の中は大きく問題を取り上げすぎだと思います。この様な人達は特殊な人達で人間の資格がないと思います・・・親と家庭が子供の育て方が間違って発生されるものと考えます・・・その様な人達に世の中がふり回されないようにして下さい。	70代・女性
159	ひとりの人間として、この世に生まれているので皆、ひとりひとり自信をもち、世の中いろいろな人間がいるので、お互いに尊重して仲よく生活して楽しい人生を送るように、気配りを皆でもって、生きていきましょう！	70代・女性
160	思いやりとやさしさ。	70代・男性
161	支援の押付はよくない。支援が必要としている人の意見を聞くことが大切！求めている“支援の形”をわかりやすく示すことで、良い関係が、生まれるのではないかでしょうか。	60代・男性

162	“かけ声”“啓発”等、一過性でなく、日々の生活の中で、自然に発する思いやり、他社への尊重、そして自分自身の尊厳を守り律していける様、日々暮らしていくればと反省を込めて痛感している。	70代・女性
163	言われた側は一生覚えている 言った側は覚えていない 言っていないと主張する 常にボイスレコーダーを持たなければいけないのか 認めないが為にその音声を研究所に持って行った時にまともに相手をしてくれるのか その音声が本人と断定された時その後どうなるのか 因果応報はあるのか	50代・男性
164	自分が人生のさか道にいる時、楽しそうにしている人を見ると、笑顔がうらやましく涙が出てしまう事があります。いろいろな人権がありますね。 他人への思いやり、ちょっとしたやさしさが顔に出せたらいいのでしょうか。	60代・女性
165	このアンケートを記入してみて、いかに自分は日頃人権について意識した生活をしていないかがわかりました。人権啓発センターさんには、問26にあるような活動を積極的に行っていただきたいと思います。少しでも多くの市民のみなさんが人権について関心を持ってもらえることを望みます。	60代・女性
166	人権が平等に国民に与えられているのであれば、今の世の中を動かしている人達はさぞ勘違いされているということに気付かない限り是正の余地が無いと思います。1日1日を生きていくのも大変な人もいれば、税金を濫用して豪遊している人がいる事実から目を背けてはいけないと思います。	30代・男性
167	人権は大切な事だと思いますが、最近は、子供に対しても悪い事をしても注意する事もできない時代になってきている様に思います テレビ・インターネット等で、多くの情報社会の中で頭だけがどんどん大きくなつて人を思いやる心がなくなつてゐる様に思います 70年以上も生きてくると、やはりどこかで男は男らしく女は女らしくと考えしまう事もあります でもLGBTの人達の否定してはいません 生き方の問題ですね ご自身にとって良き生き方が最善だと考えます	70代・女性
168	「障害者」「子供」「高齢者」を主に考えては? 「女性」「外国人」「同和」「LGBT」「犯罪者」については優先順位は低くてよいのでは? このグループの人権は、即生死にかかるものとは思われない。	60代・男性
169	人権について考えることは、とても大切なことだと思います。ただ、「人権」という言葉からは、固く難しいという印象も受けてしまいます。命に関わっていく内容もあり、気軽にという雰囲気は難しいとは思いますが、多くの世代の一人でも多くの人に、気づき、考え、関わってもらうためには、言葉や名称等を柔らかな印象を受けるようなものに変えてみてもいいかもしれませんと感じています。	60代・男性
170	人権を尊重することはとても大切なことだと思いますが、人権人権という風潮が極端になると、不自由になることもあります。	60代・女性
171	ボランティア活動や仕事(アルバイト)などの斡旋の充実化がもう少し必要だと感じる、自分から1人で情報などを調べてやるには難しいと感じる。	20代・男性

172	<p>乳児の子育てをしていますが、子どもを1人の人間として尊重することの大切さと難しさを感じています。</p> <p>気付かぬうちに、その子の人権を尊重できていない言動をする周囲の人々、そして、自分自身も時折我が子を尊重できていなかった瞬間に気付かされます。</p> <p>何気ない言葉かけや行動でも、人権侵害になることがあります。</p> <p>自分も含め、もっと市民全体の意識の向上と、人権を尊重するということはどんなことなのか？という正しい理解が必要だと思います。</p>	30代・女性
173	<p>日本は男尊女卑の社会</p> <p>昭和の嫁は全く権利はないし、夫は怒鳴りつければなんとかなると思ってる。</p> <p>共働きでもやっぱり妻のほうが損をしている気がする</p> <p>職場でもセクハラ・パワハラ言ったら、上手くいかなくなると思うと言えない</p>	50代・女性
174	<p>私は障害者ですが 手帳にも利き手の機能全廃と記載され 手をほとんど使えませんが 障害者の等級は3級と2級の壁が高すぎると思います 確かに指などの欠損があって初めて2級になれるだったか 機能全廃で手が使えないのは見た目上はちゃんとるようにみえますが</p> <p>実際は使えないのです 2級以上になるのは見た目が重要なのでしょうか？ そのあたりが正直理解できません</p> <p>実際に機能全廃で利き手が使えないのは欠損はしてなくても使えないってのは 変わらないのですから</p> <p>本当に2級の壁が高すぎるとおもいます</p>	40代・男性
175	線引きの難しさ	30代・男性
176	<p>誰もが、どんな状況にあっても、"ルールや決まりを守ることが、人として求められていると考える。</p> <p>人に出会ったら、当たり前に、自分から、"おはよう、こんにちは"と挨拶する。</p> <p>こうした日常生活の中にこそ、人権感覚は培われると思う。</p>	70代・女性
177	<p>地域の子ども会役員、学校のPTAなど女性がやって当たり前、役割を決めつけられ不適に感じた。</p> <p>中学校の制服、男女で指定されてるのは時代に合っていないのではないかと思う。</p>	40代・女性
178	<p>多様性と日々叫ばれているが、古来より日本人は多様性を大切にしてきた民族である。</p> <p>最近の1番身近な問題として、コロナワクチン接種の強要が人権侵害であったと感じる。</p> <p>これから政府の行う政策については信用ならない。</p> <p>そして利権絡みの医師の信用も市民からは失われつつある。</p> <p>浜松市に何ができるのか。国に反発できるのならば、やってみせていただきたい。</p> <p>人権を大切にしたいと浜松市が考えるのなら、世界情勢を鑑みて市民に情報を与えること。</p> <p>一方通行の情報は間違っている可能性があるため多角的な情報が必要になる。</p> <p>このようなアンケートの機会を与えていただき、それには感謝いたします。</p>	50代・女性
179	他人の人権を無視する人間は、死刑が妥当。	50代・男性

	<p>身体障害者は姿を見て認識できる場合もあるが、精神疾患等は見た目ではわからないし、対人関係で問題が起こってから気付くことも多く、理解できない人から「変な人だ」「危険な人だ」と偏見があったりして、当事者の生きづらさへと繋がっていくので、社会全体で理解されて対応や支援できる世の中になってほしいと思う。</p> <p>自身の体験で、ストーカー加害者扱いされた事があり冤罪について考えるようになった。</p>	
180	<p>交際していた相手とは趣味で一緒に音楽活動をしていたのだが別れる事となり、復縁ではなく、一緒に音楽活動を続ける話し合いをしたいと、事前に伝えて公共施設での公開練習の場へ会いに行った際に、顔見知りの取り巻きの連中に一方的に阻止されて、後日、警察が自宅に来て連行され、取り調べで誓約書を強制的に書かされた事があり、誰に相談すればいいのかもわからず、結局、音楽活動をやめざる得なくなった。円満解決したいと思う一心で行動したら、一方的に犯罪者扱いを受けるという恐ろしい体験をしたので、冤罪が起きないよう一方的な思い込みはやめ、双方の意見を公平に聞く機関が必要だと思った。</p>	50代・男性
181	浜松市の人には、生活に余裕がなく直ぐに怒る。そんな人が多い。	50代・男性
182	人権を尊重することは大切である事は充分理解しているつもりです。しかしながら、極一部の人ですが、人権が尊重されることが当然の権利のように振る舞ういることが残念です。	70代・男性
183	<p>外国人は就労目的で日本に来ないでほしい 健康保険、年金は日本人が日本人のために積み立てたものだ</p> <p>それを都合よく、タダ乗りすることは許されない</p> <p>観光にしても、外国人がたくさん来日してもうかるのは ごく一部、特に中国人は迷惑だ</p>	60代・男性
184	過剰な配慮を強いる啓蒙活動は必要無い	40代・女性
185	<p>人権はどちらが正しいとはない。</p> <p>どちらかを立てれば、別の人権を無視することにもつながる。LGBTのトイレなどの問題もそう。</p> <p>これと決めつけずに、ケースバイケースで柔軟に考える姿勢が大切</p>	30代・男性
186	啓発活動や教育をしても、人の心の奥にある差別は無くならないので、人権の活動はほどほどにして、意識調査や標語募集なんて止めて、そこに掛かる組織の入会費や経費を差別被害者に支給したほうが良い。	50代・男性
187	<p>子供の親友に外国人がいます。話しをしてみると良い子だとわかりました。</p> <p>しかし、私の周囲から（大人）外国人とかブラジル人だからと言われ、仲良くさせない方が良いみたいなこと言われます</p> <p>子供より大人の方が外国人の偏見が多いとおもいます</p>	40代・女性
188	「人権」と聞くと堅苦しく考えてしまいますが、人それぞれ違う考え方があって、それが尊重される生き方ができる社会のために必要なものだと思っています。「私の自由」は「誰かの不自由」なのかもしれないし、「誰かの自由」は「私の不自由」なのかもしれません。でもそれを否定するのではなく「互いに許容」していくことが「人権」を尊重することなどだと思っています。	30代・男性

189	<p>学校の校則(いわゆるブラック校則)はすぐに改善されるべきだと思う。東京などでは色々と改善されているのになぜ浜松市は改善されていないのだろうか。もし改善されていると思っているなら、それは現場のことを知らなすぎると思う。また、公立高校において入学前に校則を守れなければ入学をさせないなどの文書も見た。これはまさに人権侵害と言うべきものだ。文部科学省から校則改善の通達があったのにここ数年変わることはなかった。浜松市はなにをしているのだろうか。</p>	10代・男性
190	誰もが取り残されない世の中になれば良いと思っている。皆が公平に生活ができる事を望んでいる。	20代・女性
191	<p>第一印象だけで決めつけるのではなく、積極的にコミュニケーションを取ることで人となりを知り、人権尊重に繋げようと意識している。 その上で相手だけでなく、自分を知ってもらえる機会として繋がっていくと思う。 一方でコミュニケーションが取りづらい性格や環境もあるので、無理強いはよくないが孤立させない周囲の気配りが必要とも感じる。</p>	30代・男性
192	浜松市には外国人が多く住んでいると思うが、その人の国や文化について、もっと知る機会があればいいと思う。	30代・女性
193	<p>自分が特に気になるのはLGBT問題です。 若い世代は多様性のこの時代について行く事は可能であり、理解しようと思えば出来ると思います。 一方、昭和世代の方はこの時代に適応する方が難しく、どうしても差別等をしてしまうのが現実です。 全員が完璧に理解する事は難しいですが、この問題で苦しんでいる方達の為に、少しでも寄り添っていくような取り組みが必要だと思います。</p>	20代・男性
194	人権問題の多くは当事者にならないと本質まではわからないので、(被害者・加害者それぞれの)目に見えない普通には気付かないような細かい出来事やその時の心情、逆に間違った気遣い方などを知事ができたら、そこからまた考え方方が広がっていく気がする。人権問題以前に、思いやり・配慮・マナーがあれば人道的な問題は少しほは減ると思う。生活面の問題は国や市町村の力がとても大きい助けになると思う。	40代・女性
195	<p>そもそも、人権問題が上がる事自体がおかしいと思います。 人間1人では生きていけないし、人の考え方、生き方を否定するのもおかしいと思います。</p>	30代・男性
196	<ul style="list-style-type: none"> ・自分がされて嫌なことは他人にしてはいけない。これに尽きると思います。 ・LGBTQに嫌悪する人は身体障害者に対してもそうなんですか?違うでしょ?生まれつきしょうがないことなのに嫌悪するなんて間違ってる。と思います。 	30代・女性
197	一人ひとりが相手を思いやる気持ちを大切にし、自分に自信を持つことができたら、人権が尊重される社会になっていくと思います。	10代・女性
198	<p>人類もっとも難しい問題ですね。人権差別は家庭内教育から始まることが多いと思います。 親の発言や行動が子供たちに大きい影響を与えることから、親がしっかり人権に関して知る学ぶことが重要だと思います。又、親も代々受けてきた教育もあり、家庭内だけでは人権に関する知識を変えることが難しいでしょう。そのため、社会全体が協力し合い一緒に議論しながら行動する必要があると思います。</p> <p>学校や職場などで人権問題に関する意見交換、ふれあいの機会が年に何回か出来れば良いですね。 異なる知識や考え方を変えるためには、ふれあいがもっとも重要だと思います。</p>	50代・女性

199	今まであまり考える機会も無かったです。 今回アンケートに応える事で、改めて考えないといけないのかな？と思いました！	50代・女性
200	人は一人ひとり違うため理解するのが難しいと思います。私が働いている職場では、他人の行動に怒ったり、イライラしたりする人が見受けられます。 私はそれも個性だと思いますが、エスカレートするとパワハラなどの問題に繋がりかねません。そのため、もう少し相手を理解して、尊重し、指導する必要があるのではないかと、日々思っています。	20代・男性
201	偏見による誹謗中傷を言わない。 悪口などと思われるネットへの書き込みを削除、禁止するようにする。	50代・男性
202	インターネットが普及している現代個人情報の流出や誹謗中傷による被害がなくならず、自分の知らないところでいつのまにか被害になっていることが多いと思います。これらをなくしていくようにするには、個人1人1人の考え方を改め、インターネットの使い方を見直すとともに、道徳についても考え直していければ良いんじゃないかなと思いました。	10代・男性
203	マイノリティを重視することで、マイノリティではない人の不平等感が生まれると感じる。 メディアでは被害者の意見にスポットライトが当たりやすいため、全員の率直な意見を擦り合わせる場が必要だと感じる。 また、マイノリティに対する理解が不足しているのはマイノリティと会話する機会が少ないとだと思う。 子供の頃から学校教育で知識として教わるだけでなく、実際に人と交流する機会を多く設けることが大切だと思う。また、頻度が重要だと思う。	20代・女性
204	SNSなどによる発信力が強まる中、受取る側の知識認識が成熟していないように感じます。	30代・男性
205	人権とはなにかよく分からぬ	10代・女性
206	私の職場では産休・育休・時短勤務を取得しているのはほとんど女性です。男性も取得できる制度はあるものの、暗黙の了解で取得できないのだと思います。その結果、仕事は遅れを取らなければならない上に、育児に関して女性の負担が大きくなっていると思います。少子化が話題になっていますが、背負う負担が大きいと分かっていながら育児をする気にはなれません。男性も育児休業を取得しやすくなれば、育児を前向きに考える女性も増えるのではないかと思います。	20代・女性
207	多様性が尊重される現代で、人権問題は国内国外問わず大きな問題だと思いました。思いやりの心を持って日々行動していきたいです。	10代・男性
208	同和問題についていまだに取り上げていること自体がおかしい。 都道府県によってかなりの地域差があり、奈良県あたりがひどいらしいが、まったくといっていいほど問題にならない地域もあると聞く。問題の少ない地域を調査すればよい。	70代・男性
209	人権は守られて然るべきだと思います。その一方で、権利を主張するためには義務を果たすべきであるとも思います。	30代・男性
210	普段は人権のことは無意識に活動していると思います。 事が起きた時に、他人事-自分の事として、意識し、改めて人権の事を考えると思いました。人権尊重は義務である事が身に付いた世の中にしたいです!!	70代・男性

211	LGBT等見る方向でどちらとも言えなくてどうでもいい事より、子供への虐待等絶対に許されない事の人権を最重要課題として取り組むことが大切	60代・男性
212	教員をしていますが、前任校ではLGBTに配慮した環境にしようとする体制がありました。今の勤務地では学ランを着用している女子生徒が複数いるにも関わらず、男女の区別をする場面が多く見られます。いろんな生徒を受け入れる学校での教職員の理解がもっと深められるとよいと思います。	40代・女性
213	程度の意識を根付かせられればいい。特定のマイノリティが優遇されるような制度を作ると、それ以外のマイノリティが困ることを考えられていない。例えば、視覚障害者のための点字ブロックは、歩行障害者への障害になる。お互いがお互いで問題ない範囲での考慮をする程度で良い。これからも科学技術が発展するので、困っている人を助けられるようなデバイスの開発への支援をするべきだと思う。	30代・男性
214	男女共同参画という言葉が嫌いです。特に女性だけを擁護するだけの平等を訴える声が嫌いです。妊娠したからと、これまでの業務を他の人に任せるのは、どおでしょうか?他の人に、負担がかかっていることには触れず、権利を主張するのは、ある意味暴力と同じだと思います。それを強要する国もおかしいと思います。	50代・男性
215	自分のこどもたちには 各知識は学校教育の中で学び、社会とか曖昧な感じでなく、まずは自分の関わるコミュニティの中で お互いを思い合えるようになっていけるように じぶん含め、過ごしていきたい	30代・男性
216	人権については大切なことだと思いますが最近はおおきくとりあげられすぎてそれに関係する人達が逆に生活しづらくなっているように感じます。	30代・男性
217	広い人権問題だけなく、生活に潜む人権問題（認知していない人権問題）への認知と理解を深める活動が必要だと思う。権利の主張が高まっているなかで、日常生活のなかでも人権問題は起こりやすいと思う。人権と他の人権とに生じる矛盾や衝突のケースで考える人権問題と、その場合の対策（自分の考え方の特性の理解や捉え方の転換など含め）や勉強会があるといいのではないかと思う。	40代・女性
218	差別や偏見をなくすべき	10代・女性
219	人権は大事だと思う。特に弱者においては。ただ、犯罪者については難しい。理解はできるけど感情が追いつかない	50代・男性
220	対応をする行政が当事者について誤った考えや偏見を持ったまま公務を行なっている事が不安。（東京渋谷区でのlgbtトイレや道の駅での段ボール授乳室等。）当事者の意見が全く反映されてない	20代・女性
221	自分の権利とともに他人の権利を尊重すること。他人の権利を侵さないこと。人権において大切だと思うこれらのことと意識して実践するよう心掛けております。そして多くの市民がこのマインドを有するようになれば素晴らしい。市と企業による人権に対する意識作りから始め、浜松市が全国に先駆けた人権意識の高い街になるよう希望します。	50代・男性

222	知識がない、何も知らないから差別等が起きると思う。 相手を知る、お互いを知る、自分を知る、一方的に距離を縮めるのではなく、お互いに歩み寄るのが大切と思う。	20代・男性
223	福祉職なので他人を尊重することは普段から気をつけていますが、いざ人権と言われると真剣に考える機会が少ないと感じました。大人になってからも講演会や講習など教育の場がたくさんあると良いと思いました。 大人になっても職場での嫌がらせ、パワハラ・セクハラは少なくないと感じています。 普段感じているのは、犯罪被害者や家族、加害者家族のプライバシーをもっと守る必要があると感じています。	30代・女性
224	人が生きていくための守られる、最低限の人気やお願いします	40代・男性
225	元犯罪者の人権は興味を感じない。子どもの貧困は支援して改善を図っていきたいと思う。LGBTQに関しては身近に対象の人がいない為身近に感じない。	50代・男性
226	お互いの人権を大切にすることで平和になる	10代・男性
227	ニュースになる人権は言われれば分かるが、長い間、相手がそう思っていることを気づかずてしまっていることは、多々あると思う。しかし、他の人・本人が言わないと気づかないことが多いと思います。	50代・男性
228	裏に隠れて（顔が見えない状態で）他人を誹謗中傷できる手段が多い。子供のいじめ等、家庭内教育を中心に、時間をかけて普及させることが必要。 「そんなこと、ジュウジュウ承知しています」と言われそう！。	70代・男性
229	差別的要素としてよくある性別や国籍、部落や障害などの他に最近は見た目（綺麗かどうか、痩せてる太っている等）も追加されていると思います。互いを認めることができ難いなとも思っています。	40代・女性
230	犯罪者・犯罪者家族の人権より、被害者・被害者家族の人権第一だと思う。その人の人権は一度捨てたものだと思います。それを今まで通りって言うのはおかしい。復活には時間をするのではないでしょうか。	60代・男性
231	医療現場において人権や尊厳を守ることは非常に重要である。医療や介護に携わる人が一生懸命考えるのではなく、利用者やその家族、社会全体が尊厳について自分自身の考えを持ち、人権について様々な意見で討議し続けることが必要であると考える。	20代・男性
232	この頃国會議員で差別発言をする議員が問題になっています。しかしこの議員の所属政党は注意することも無くて逆に時々その政党の役員になっているようです。この議員の選挙は比例区で必ず当選する保証があるので問題発言をするでしょう。同類の多くの議員集団がいる限り差別は無くならないと思います。	70代・男性
233	日本は、幅広く外国人を受け入れもっと触れ合う機会を作っていただきたい。難民問題とか世界では様々な問題がある。日本は全然受け入れができるない。様々な問題があると思いますが、彼らの人権を守っていきたいと思います。	60代・女性

234	人権のことについて考えることが無かったのでこの機会に知れてよかったです。どんな人権侵害があるかもあまり知らなかっし人権侵害だと思っていなかったこともあった。 人権に関しての色々は機関があることも知れてよかったです	20代・女性
235	正直無駄な活動だと感じ、このアンケートを対応した。 人権を守られなければならない立場であったとしても昨今の過剰保護は問題がある。LGBTの方々のトイレや浴場の問題、精神疾患のある人間が犯罪を犯した場合に減刑される事象など、“やりすぎ感”は否めない。決して軽んじてよいというわけではないが、少数派を守ろうとするばかりに多数の日々頑張って仕事をし、納税している人々を蔑ろにする対応は一番避けなければならない。その多数の人がいてこそ経済が回り、あなた方の給料も払われているということを認識し、業務に臨んでください。	30代・女性
236	子供を持つ親ですが、幼少期からの教育でもなかなか伝えて辛い部分があつたりするので小さい頃から触れ合える教材が身近にあると助かります。	40代・男性
237	日頃から考えている人は、広告などにも気づいて目を向けるが、日頃から考えていない人はどれだけ掲揚しても結局目にとめない。だから、興味が無い人が読みたくなってしまう、掲示などがあったらいいなと思う。	10代・その他
238	certainly, As a foreigner in japan, human rights considerations may include equal treatment in various aspects of life, Opinions often revolve around the need for improved language support services to ensure effective communication and understanding. Suggestions may include promoting cultural sensitivity in public services, such as healthcare and legal systems, to accomodate the needs of foreign population. Additionally, there is on going dialogue on fostering a sense of belonging and community integration for foreigners in Japan. （訳）確かに、日本に住む外国人として、人権についての考え方には、生き方や考え方の多様性を等しく取り扱うという考え方があるかもしれないと思う。そして、しばしば、効果的なコミュニケーションや理解を確かなものにするために言語サポートサービスを改善する必要性が繰り返し呼ばれている。外国人のニーズに応えるための健康管理や法制度のような公共サービスには、細かな文化的な配慮をするといいかもしれない。さらに、日本に住む外国人のために、社会のまとまりや所属感を高めていくための話し合いを継続していくことも行われている。	20代・男性
239	周りがサポートすることも必要だが、個人が自己を守る強さも必要。	60代・男性
240	今世界で起こっている戦争のニュースを目の当たりするたびに「人権」の大切さを痛感します。	40代・女性
241	自分も他者も尊重できる心の余裕が必要	40代・女性
242	人権は大事ですが、弱者の人権の重視を掲げて詐欺行為を行ったり、相手を攻撃するような輩 例　女性の人権重視を掲げてポスターCM、漫画やアニメなどを煽情的・女性軽視認定して攻撃するような団体 こういった言うなればエセ人権団体のために正しく人権のために活動している人達まで風評被害を受けかねない現状はよくないと常々思っています。	10代・男性

243	<p>特に海外の人の人権侵害が多いと思う。日本は海外の人に対して嫌悪感を抱いている。</p> <p>特にマナーの悪い中国人や日本のマナーを知らない人たちだ。それを無くすためには日本のマナーを知ってもらうための場を作るべきだと思う。</p> <p>日本のマナー講習会などをすることで日本のマナーも学べ日本のことも知ってもらえると思う。</p>	10代・男性
244	<p>世代間ギャップがある。それぞれの、世代で必要な教育が違う。一般的な教育や啓蒙活動だけでなく、対象者に合わせて変化させないと、一般論になってしまい、自身のことと考えにくくなる。</p>	60代・女性
245	<p>日々、様々な事件が起り、ニュース等で報道を見ていると犯罪加害者の人権が守られ過ぎていて被害者のがないがしろにされている部分があるようになります。</p> <p>犯罪加害者にも人権があり、それを守ることも必要だとは思いますが本当に守られるべきは罪のない被害者だと思います。</p> <p>罪のない人に最大限配慮した社会になっていくことを願います。</p>	30代・男性